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Встреча с атаманами округов состоя-
лась в администрации региона. Вместе с 
заместителем губернатора Волгоградской 
области, руководителем рабочей группы 
по делам казачества Волгоградской обла-
сти Геннадием Шевцовым и председате-
лем комитета по делам национальностей 
и казачества области Эдуардом Давыдов-
ским плодотворно проработали вопросы 
взаимодействия казаков и региональной 
власти. Обсудили актуальные вопросы 
реализации государственной политики в 
отношении российского казачества на тер-
ритории Волгоградской области.

В работе совещания приняли активное 
участие заместитель Войскового атамана 
по Волгоградской области сенатор Рос-
сийской Федерации Николай Семисотов, 
председатель Совета стариков войскового 
казачьего общества «Всевеликое войско 
Донское» Александр Бирюков и замести-
тель председателя комитета Алексей Бах-
туров.

Участники рабочей встречи подробно 
рассмотрели итоги деятельности каждого 
округа, их успехи, трудности и перспекти-
вы. Войскового атамана интересовали все 
направления работы округов, в том числе 
взаимодействие с областным военным 
комиссариатом, исполнительская дисци-
плина, работа с молодежью и информаци-
онное освещение деятельности казачьих 
обществ. Рассмотрели организационные 
вопросы проведения строевых смотров и 
военно-полевых сборов.

Сергей Бодряков предложил усилить со-
трудничество с управлением Министерства 
юстиции РФ по Волгоградской области. 
Встреча с начальником Управления Миню-
ста значилась в ближайших планах волго-
градского казачества. Атаманам необходи-
мо обсудить наиболее насущные правовые 
вопросы, с которыми казачьи общества 
часто сталкиваются в своей деятельности. 

А на сегодняшний день атаманам необхо-
димо оптимизировать структуры округов с 
учетом численности казаков в первичных 
казачьих обществах, их соседства друг с 
другом, перспектив экономического потен-
циала и омолаживания состава.

В числе приоритетных задач казачьих 
обществ обозначена их работа с казачьей 
молодежью. На территории Волгоградской 
области осуществляют деятельность Вол-
гоградская региональная патриотическая 
казачья молодёжная общественная ор-
ганизация «Волгоградцы» и казачий дет-
ско-молодёжный клуб «Донцы», имеющий 
филиалы и свое молодёжное телевидение, 
и по масштабам работы сравнимый с пол-
ноценной детско-молодёжной организаци-
ей. Кроме того, работают более тридцати 
казачьих клубов и секций с численностью 
около 1000 человек. Волгоградские «Дон-
цы» в 2024 году уже провели более сотни 
собственных мероприятий, а также при-

няли участие в войсковых мероприятиях, 
проведенных на территории Астраханской 
и Ростовской областей, а также Республи-
ки Калмыкия.

Войсковой атаман Сергей Бодряков в 
целом высоко оценил работу с казачьей 
молодёжью, но обозначил отдельные мо-
менты, на которые необходимо обратить 
внимание. При обсуждении данной темы 
участники встречи пришли к единому 
мнению, что в регионе необходим единый 
молодёжный лидер, который объединит 
усилия и скоординирует работу с молоде-
жью, в том числе с окружными атаманами. 
Предложения по кандидатуре подготовит 
региональный комитет по делам нацио-
нальностей и казачества к следующей 
встрече.

Кстати, атаманы решили встречаться 
не менее четырех раз в год, для чего будут 
организованы ежеквартальные заседания 
рабочей группы по казачеству Волгоград-
ской области в формате видеоконферен-
ции.

Еще один важный вопрос в повестке 
дня обсудили атаманы на рабочей встрече 
– это взаимодействие казачьих обществ с 
военными комиссариатами для дальней-
шего формирования запаса и учета ка-
заков, подлежащих призыву на службу, а 
также взаимодействие с муниципальными 
образованиями Волгоградской области.

Напомним, сегодня на территории Вол-
гоградской области в составе Всевеликого 
войска Донского зарегистрировано 69 ка-
зачьих обществ, из которых сформирова-
ны 5 окружных казачьих обществ – Вол-
гоградский, Волжский, Второй Донской, 
Усть-Медведицкий, Хопёрский казачьи 
округа. В госреестр внесены 63 казачьих 
общества. Общая численность членов ка-
зачьих обществ Волгоградской области – 6 
895 человек.

Фото Сергея АФАНАСЬЕВА.

Деловая встреча  
с высоким гостем
НА  ПОВЕСТКЕ  ДНЯ _  ВОЛГОГРАДСКИЕ  КАЗАЧЬИ  ОКРУГА

Казаки ушли  
за Победой
Из Калачевского районного военного комиссариата Вол-
гоградской области восемь казаков-добровольцев Вто-
рого Донского казачьего округа отправились на борьбу с 
фашистской чумой в специальной военной операции на 
территории Украины.

Получив благословение духовника станичного казачьего обще-
ства «Калачевское-на-Дону» иерея Валерия Никулова, воины ушли 
на благие дела. Атаман ОКО «Второй Донской казачий округ» Ан-
дрей Махин при спонсорской поддержке всех неравнодушных доу-
комплектовал ребят обмундированием и спецсредствами для более 
эффективного выполнения боевых задач.

Казаки Второго Донского округа наладили тесное взаимодей-
ствие с подшефными воинскими частями, действующими в зоне 
проведения специальной военной операции как в плане укомплек-
тования пополнением, так и в вопросах регулярной доставки гума-
нитарной помощи.

СПЕЦИАЛЬНАЯ  ВОЕННАЯ  ОПЕРАЦИЯ

Вы – опора  
нашего государства
Атаман Всероссийского казачьего общества Виталий 
Кузнецов посетил подразделения казачьих войск, вы-
полняющие боевые задачи в зоне специальной военной 
операции, и лично наградил более 100 бойцов казачьих 
батальонов «Таврида», «Ермак», «Оскол», «Дон» и казачьей 
разведывательной бригады «Терек».

Наиболее отличившиеся в боях и тыловом обеспечении казаки 
были удостоены медалей «Казачья доблесть» и наградных кре-
стов «За заслуги перед казачеством» II степени.

За время поездки всероссийский атаман проверил пункты вре-
менной дислокации казаков на территории Донецкой и Луганской 
народных республик, Запорожской и Херсонской областей, а так-
же принял участие в освящении первой казачьей часовни Святого 
апостола Андрея Первозванного Росгвардии в ДНР и в воздвиже-
нии первого поклонного казачьего креста Святой, Единосущной, 
Животворящей и Нераздельной Троицы вблизи линии боевого со-
прикосновения в ЛНР. Всероссийского атамана в поездке сопро-
вождали офицеры штаба Всероссийского казачьего общества и 
атаман Терского казачьего войска Владимир Савченко.

«Поздравляю вас, братцы, с залуженными наградами. Исто-
рия современного казачества пишется сегодня на передовой. 
Сейчас на линии боевого соприкосновения находятся 15 635 на-
ших братьев-казаков. С самого начала специальной военной опе-
рации казачество подставило плечо нашему государству как ни 
одна другая некоммерческая или общественная организация. Ка-
заки сегодня самоотверженно защищают Отечество и Русскую 
Православную Церковь в зоне спецоперации, как это всегда де-
лали наши героические деды и прадеды. Казаки – это воины Хри-
стовы, защитники мирных жителей и опора государства. Поэтому 
мы заслужили право называться Казачьими войсками России», 
— заявил Виталий Кузнецов.

Казачьи войска с огромным воодушевлением встречали все-
российского атамана. Он привез казакам многочисленную воен-
ную помощь, в том числе оборудование спецсвязи и беспилотни-
ки. Виталий Кузнецов также внимательно выслушал пожелания, 
жалобы и просьбы казаков и пообещал лично разобраться во 
всех вопросах. Кроме того, всероссийский атаман провел ряд 
встреч с руководством и общественностью Луганской и Донецкой 
народных республик, Херсонской и Запорожской областей, на ко-
торых обсудил широкий круг вопросов, в том числе возрождение 
Запорожского казачьего войска.

Встречи с Верховным атаманом на возвращенных россий-
ских территориях подняли боевой дух и существенно улучшили 
морально-психологическое состояние казачьих подразделений, 
сосредоточенных вдоль линии фронта специальной военной опе-
рации протяженностью почти в две тысячи километров.

Атаман  Всевеликого войска Донского Сергей Бодряков проверил работу атаманов 
и казаков пяти волгоградских окружных обществ, несущих службу на территории 
Волгоградской области.
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Тихий хутор в живописных 
местах Придонья, уютный дом с 
подворьем, в котором заботли-
вые хозяева создали для своей 
семьи все условия. Есть и сад, 
и огород, и место для отдыха. 
Словом, всё, чтобы вести разме-
ренную жизнь, честно трудиться, 
растить детей. Но события по-
следних лет внесли свои коррек-
тивы в жизнь этой семьи…

Главе семьи Сергею М. вру-
чили повестку в рамках частич-
ной мобилизации в сентябре 
2022 года. С тех пор житель 
хутора Хованского Буерак-По-
повского сельского поселения 
Серафимовичского района Вол-
гоградской области Сергей Ген-
надьевич несет службу в зоне 
специальной воной операции.

– 22 сентября принесли по-
вестку, а утром 23-го прибыл в 
военный комиссариат. Сначала 
– учебка, затем попал на Хер-
сонское направление. Теперь 
служим в Донецке. Сейчас в 
плане бытовых условий стало 
проще, чем в первые дни пре-
бывания на фронте. Обеспече-
ние у нас хорошее, с питанием 
тоже проблем нет, – рассказы-
вает боец.

Мой собеседник был в числе 
тех, кто брал поселок Победа. 
Помнит, как горели знамени-
тые немецкие танки Leopard 
после очередной атаки наших 
бойцов. Сергей – старший на-
водчик АГС-17. Несет службу в 
гранатометно-ракетном взводе 
(мотострелки). А в далекие дни 
своей срочной службы был в 
бригаде ПВО.

В те дни молодежь доста-
точно быстро осваивала при-
менение новых технологий, но 
и у современной молодежи, 
по мнению военнослужащего, 
огромный потенциал. Они более 
подкованы в плане применения 
БПЛА, быстрее осваивают со-
временную технику. «Птичек» у 
противника много, это ощутимо, 
но и у нас сейчас увеличивается 
их количество в разы», – отме-
чает Сергей.

К слову, с беспилотниками 
противника на своем направ-
лении боец сталкивается ре-
гулярно. Не раз эти «встречи» 
могли закончиться плачевно, но 

спасают навыки, смекалка, да и 
просто воля случая.

– Маскировочная сеть от 
моей племянницы Настёны 
однажды спасла нас от атаки 
беспилотника, – вспоминает 
Сергей. – Настёна масксеть 
передала с гуманитаркой, мы 
ее растянули посильнее и по-
лучилось скрыть большой уча-
сток. Дрон противника влетел 
к нашему в АГС, но запутался в 
этой масксети. Установленные 
на нем три гранаты, не сдетони-
ровали, при том, что датчик пи-
кал. Пришлось выпутывать его 
из сетки, а я один был в этот мо-
мент. Сказать, что было страш-
но – ничего не сказать. Я стал 
вытаскивать «птичку». Одна 
рука, которой доставал, слуша-
ется, крепко держит дрон, выпу-
тывает его, а вторая – в это же 
время трясется от волнения. Но 
каким-то чудом все обошлось…

Боец поделился также ра-
достными моментами военной 
жизни на фронте – тем, что 
земляки не забывают и ждут. 

Часто прибывает гуманитарная 
помощь бойцам из дома.

– Присылают родные, глава 
поселения Светлана Аленкина 
вместе с земляками собирают 
и отправляют нам посылки, ата-
ман наш Виктор Гречишников 
с казаками Усть-Медведицкого 
округа тоже привозят и сами 
приезжают к нам. Союз ветера-
нов вооруженных конфликтов 
тоже часто доставляет гумпо-
мощь на наше направление. А 
недавно получили посылки от 
женского волонтерского движе-
ния из Бобровского сельского 
поселения. Землячки в числе 
прочего передали нам масксе-
ти и нашлемники. Их достави-
ли местные казаки. Огромная 
благодарность за это всем, кто 
помогает, участвует в сборе и 
доставке. Сложно описать сло-
вами, как рады бойцы, когда из 
родных мест получаем посылку 
или письмо.

С местными жителями наши 
военные установили добросо-
седские отношения:

– Делимся с ними продукта-
ми, они нас тоже иногда выру-
чают. Даже бывают случаи, ба-
бушке плохо, и она к нам бежит, 
а не к соседям. Помогаем, чем 
можем. Словом, с местными 
общий язык нашли. До сих пор 
удивляет их стойкость и бес-
страшие, с учетом тех опасных 
условий, в которых они годами 
живут. Вот в прошлом году слу-
чай был. Решил я выйти в ма-
газин. А перед этим противник 
«градами» обстрелял соседнюю 
улицу, но вроде стихло все, и я 
пошел. В это время обстрелы 
возобновились, уже совсем ря-
дом. Осколки мимо меня про-
свистели, а недалеко по улице 
ехала женщина лет 70-ти на ве-
лосипеде. Я поразился скорости 
ее реакции на звуки обстрела – 
она спрыгнула с велосипеда и 
легла на землю, причем сделала 
это быстрее, чем я. А когда все 
закончилось, она подбежала ко 
мне с беспокойством, спросила: 
«Ты целый?». Я засмеялся, ведь 
это мне стоило переживать за 
нее. Мало того, что она не ис-
пугалась, так еще и продолжи-
ла свой путь как раз в сторону 
источника обстрела. А «грады» 
тем временем продолжали па-
лить по нашей и соседним ули-
цам. Поражает и спокойствие 
детей, которые играют на ули-
це, несмотря на то, что вдалеке 
слышится канонада. И тогда по-
нимаешь, что мы здесь для того, 
чтобы эти люди, наконец, могли 
жить нормальной, спокойной 
жизнью. Мы должны избавить 
их от этой беды.

Как и все мы, Сергей надеет-
ся, что скоро в этих местах на-
ступит мирное время, и все эти 
люди перестанут с опаской при-
слушиваться к звукам на улице, 
отступит страх, и всё здесь сно-
ва будет хорошо. Как было 10 
лет назад…

Как сейчас дома у бойца, в 
хуторе Хованском, где его ждут 
любимая супруга, младший 
сын, еще школьник, и старший 
– гордость семьи – офицер…

Ксения ПОПОВА.
Серафимовичский район.

Волгоградская область.

Каждый боец знает, 
зачем он здесь
ГЕРОИ  РЯДОМ  С  НАМИНЕ  ИГРАЙТЕ  С  ОГНЕМ

Человеческий фактор

Отмечено, что противопожарные службы Волгоградской обла-
сти ежедневно тушат на территории региона порядка 15 пожаров 
и возгораний — это высокий уровень пожарной опасности. Кроме 
того, специалисты отмечают рост пожаров в лесном фонде Волго-
градской области.

«Сохраняющиеся в регионе аномально высокие температуры 
атмосферного воздуха с учетом высоких ветровых нагрузок ос-
ложняют пожарную обстановку. А действия отдельных граждан, 
предприятий и организаций, нарушающие правила пожарной без-
опасности, приводят к увеличению рисков тяжелых последствий, 
потере имущества, нанесению ущерба здоровью и, к сожалению, 
гибели людей», — отметил губернатор.

Основной причиной возникновения пожаров остается челове-
ческий фактор!

— Еще раз напоминаю, что с 6 июня текущего года на тер-
ритории Волгоградской области установлен и продолжает 
действовать особый противопожарный режим, который опре-
деляет дополнительные требования к обеспечению пожарной 
безопасности во всех отраслях и сферах жизнедеятельности. 
Обращаю внимание всех жителей и гостей Волгоградской 
области, предприятий и организаций на необходимость неу-
коснительного соблюдения правил пожарной безопасности», 
– напомнил глава региона.

С учетом прогноза Гидрометцентра по сохранению в Волго-
градской области аномально жаркой, сухой и ветреной погоды, в 
целях обеспечения комплексной безопасности людей, территории, 
объектов инфраструктуры Андрей Бочаров поставил задачи:

— усилить межведомственную рейдовую работу и контроль 
за проведением основных и дополнительных профилактических 
мероприятий, а также за обеспечением пожарной безопасности в 
целом на всей территории региона;

— обеспечить дежурство дополнительных ремонтных бригад 
на ключевых объектах электроэнергетики и сетевого хозяйства, а 
также в жилом многоквартирном фонде;

— с привлечением управляющих компаний усилить разъясни-
тельную и профилактическую работу с жителями в целях безус-
ловного соблюдения правил пожарной безопасности при обраще-
нии с электрооборудованием;

— неукоснительно соблюдать режимы пребывания в дошколь-
ных образовательных учреждениях, социальных и лечебных уч-
реждениях с круглосуточным пребыванием людей, в детских лет-
них оздоровительных лагерях;

— сотрудникам правоохранительных органов и добровольных 
народных дружин, выполняющим служебные обязанности по па-
трулированию населенных пунктов, обращать дополнительное 
внимание на состояние здоровья людей старшего возраста, нахо-
дящихся на открытом воздухе;

— в ближайшее время подготовить и провести областную ко-
миссию по предупреждению и ликвидации ЧС и обеспечению по-
жарной безопасности по вопросам реализации дополнительных 
профилактических мер, направленных на обеспечение комплекс-
ной пожарной безопасности Волгоградской области.

В Волгоградской области сохраняется очень жаркая, 
сухая, ветреная погода: дневные температуры атмос-
ферного воздуха уже три недели подряд превышают 
35-градусную отметку. В связи со складывающейся по-
жароопасной обстановкой губернатор Андрей Бочаров 
на оперативном совещании поставил дополнительные 
задачи.

У вас всё получилось!

ДУХОВНЫЙ  ПОДВИГ  МАТЕРЕЙ

Матери погибших бойцов жертвуют фронту выпла-
ты за гибель своих сыновей…

В апреле в зоне специальной военной операции при взя-
тии российскими войсками Новомихайловки геройски погиб 
разведчик Павел с позывным «Казак» из Новосибирской об-
ласти. Мать бойца, получив от сослуживцев бронежилет сына, 
вернула его обратно, сказав, что он сейчас гораздо нужнее в 
зоне спецоперации и поможет защитить других воинов. Более 
того, в память о сыне она пожертвовала два миллиона рублей 
в фонд Общероссийского народного фронта на закупку специ-
альной техники для российских военных.

В начале июля мать погибшего в ходе специальной военной 
операции брянского военнослужащего перечислила полмилли-
она рублей российским бойцам, которые находятся сейчас в 
зоне спецоперации. 

Тогда же и мать погибшего на СВО бойца из Череповца Во-
логодской области пожертвовала выплаты за гибель сына на 
восстановление 200-летнего Храма Богоявления в Козохте…

Почти полтора века назад великий русский писатель 
Федор Достоевский писал о подобном общенародном ду-
ховном подъеме и готовности жертвовать: «Это сам народ 
поднялся на войну... Крестьяне в волостях жертвуют по 
силе своей деньги, подводы, и вдруг эти тысячи людей, как 
один человек, восклицают: «Да что наши жертвы, что под-
воды, мы все пойдем воевать!». Здесь, в Петербурге, яв-
ляются жертвователи, на раненых и больных воинов дают 
суммы по нескольку тысяч, а записываются неизвестными. 
Таких фактов множество, будут десятки тысяч подобных 
фактов, и никого ими не удивишь. Они означают лишь, что 
весь народ поднялся за истину, за святое дело, что весь 
народ поднялся на войну!».

Было пройдено более 2 тысяч 500 кило-
метров, доставлено сотни посылок, несколь-
ко автомобилей повышенной проходимости 
в подразделения наших войск в Луганской и 
Донецкой народных республиках, Запорож-
ской и Херсонской областях.   

 «Благодарю нашу команду «Хопёр за 
наших» за выполненную работу, - сказал 
атаман Хоперского казачьего округа, 
директор средней школы №6 города 
Урюпинска Дмитрий Пополитов. - Конеч-
но, не все запросы ребят с передовой выпол-
нены – дорогостоящие позиции ещё есть в 
наших списках, но сделали, что могли.

Был один очень волнительный момент, 
который, заставил о многом подумать. В 
небольшой деревушке мы ждали бойца, 
тот опаздывал. Из-за угла выскочила ста-
ренькая «шестёрка», в которой, не скрывая 
радости и удивления, ехал наш Илья – вы-
пускник моей школы, воспитанник казачье-
го кадетского класса. Вот это была сцена! 
Ни я, ни он не ожидали такой встречи. Хотя 

я знал, что он воюет где-то в этих местах. А 
тут такая встреча! Как оказалось, он был со 
своим командиром. Подъехали, обнялись, 
как самые родные. Пока Илюха перегружал 
из машины тушёнку и другие продукты, я в 
это время у командира тихо спросил: «Как 
наш воюет? Он у нас в кадетах был. Стара-
лись патриотизм привить и научить отчасти 
армейскому делу». «У вас всё получилось. 
С вашими парнями можно идти в развед-
ку, - сразу ответил командир. – Они одни 
из лучших в нашем подразделении». Если 
честно, в эту минуту гордость была за на-
ших ребят. Очень волнительно. Значит, всё, 
что мы делаем – не зря. Настоящих мужчин 
воспитали, достойных воинов-казаков». 

42-й раз гуманитарный груз 
доставили казаки Хоперского ка-
зачьего округа Всевеликого вой-
ска Донского в зону проведения 
специальной военной операции.

НАРОД  И  АРМИЯ  ЕДИНЫ

НА МИНУВШЕЙ НЕДЕЛЕ казаки 
Второго Донского казачьего округа 
Всевеликого войска Донского со-
вершили свой 88-й гуманитарный 
рейд в зону проведения специаль-
ной военной операции.

Груз, состоящий из продуктов питания, 
медикаментов, спецсредств, посылок от жи-
телей донского края был доставлен на пере-
довую российским защитникам Отечества. 

За святое дело

И таких случаев, когда матери погибших бойцов жертвуют 
и помогают другим бойцам, все больше. Любая мать зовет лю-
бого бойца «сыночек» и молится за каждого, как и будет по-
могать каждому бойцу. В этом и есть высокое предназначение 
Матери.
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На должность губернатора Волгоградской области выдвинуты 
пять кандидатов: Бочаров Андрей Иванович, Васютенко Алек-
сей Васильевич, Дмитриев Олег Васильевич, Кареликов Ев-
гений Андреевич, Кононенко Алексей Юрьевич. 

В числе документов кандидаты должны представить не ме-
нее 225, но не более 236 подписей депутатов представительных 
органов муниципальных образований и (или) избранных на му-
ниципальных выборах глав муниципальных образований, среди 
них должно быть 50 (52) подписей депутатов представительных 
органов 29 муниципальных районов и городских округов.

Период представления документов для регистрации продлит-
ся до 18 часов 24 июля.

С 16 июля Избирательная комиссия Волгоградской об-
ласти начала прием документов для регистрации кан-
дидатов на выборах главы региона.

ВЫБОРЫ 2024

ВСЕРОССИЙСКИЙ  ФЕСТИВАЛЬ  «СЕМЬЯ РОССИИ»

В Самаре прошел Все-
российский фестиваль 
семейного художествен-
ного творчества «Семья 
России», где своё творче-
ство показывали 23 твор-
ческих семьи из 24 реги-
онов страны.

В рамках Года семьи в 
России творческие участни-
ки фестиваля представляли 
Республику Саха, Луганскую 
народную республику, Кара-
чаево-Черкессию, Башкорто-
стан, а также Архангельскую, 
Волгоградскую, Московскую, 
Воронежскую, Новосибирскую, 
Калининградскую и другие 
области России. Культуру и 
семейные традиции нашей об-
ласти представлял известный 
творческий коллектив – семей-
ное трио казачьего ансамбля 
«Семья» – Наталья, Дмитрий и 
Екатерина Буровы.

Церемония открытия фе-
стиваля состоялась на родине 
известного русского художни-
ка Ильи Репина в селе Ширя-
ево, а главными организато-
рами музыкального праздника 
стали Министерство культуры 
РФ, Государственный россий-
ский Дом народного творче-
ства имени Поленова, мини-
стерство культуры Самарской 
области и агентство социокуль-
турных технологий.

Участников фестиваля при-
ветствовала министр культуры 
Российской Федерации Ольга 
Любимова. «Ваша любовь к 
народному творчеству и креп-
кие семейные узы должны 
стать примером для всех семей 
нашей страны», – сказала она.

В рамках фестиваля состо-
ялись концерты участников в 
районах Самарской области 

и творческая лаборатория 
«Отечественная педагогика 
и традиционная культура в 
семейном воспитании». Куль-
минацией фестиваля стал 
большой семейный праздник в 
самарском Этнопарке «Друж-
ба народов», на территории 
которого развернулись десятки 
творческих площадок. Семей-
ный театр, семейная библио-
тека, «Трогательная ярмарка» 
и мастер-шоу от ремесленных 
династий, гастрономическая 
площадка «За большим сто-
лом», семейный лекторий и 
фотовыставка объединили бо-
лее 200 исполнителей и масте-
ров декоративно-прикладного 
искусства.

Сердцем праздника стала 
главная сцена, где прошел га-
ла-концерт. Здесь зрителям 
предстала палитра семейных 

выступлений. Семья из посел-
ка Эвенск Магаданской обла-
сти исполнила традиционные 
танцы коренных народов Севе-
ра и Дальнего Востока. Мама и 
ее дочери – участницы ансам-
бля «Тюллипиль» преодолели 
6000 километров, чтобы прие-
хать на фестиваль. Творческая 
семья из Саратовской области 
привезла в Самару легендар-
ные саратовские гармошки. 
Семья из Забайкальского села 
Засопка сохраняет традиции 
старообрядцев, бережно пе-
редавая их пятерым своим 
детям. Супруги из Иркутска 
познакомились в фольклорном 
творческом коллективе, где 
теперь занимаются трое их де-
тей. Ансамбль «Оберег» пред-
ставил на фестивале фольклор 
Приангарья. У супругов из Яку-
тии, недавно отпраздновавших 

золотую свадьбу, 7 внуков и 3 
правнука, все они участники 
одного ансамбля. В мероприя-
тиях также приняли участие 12 
ремесленных династий.

«Фольклор и семья – это 
близкие понятия, так как имен-
но в семье народная культура 
берёт своё начало из колы-
бельных сказок и традицион-
ных семейных праздников, 
– рассказывает Наталья Буро-
ва. – Гала-концерт фестиваля 
проходил в уникальном месте 
города – этнопарке «Дружба 
народов». Это локация, в ко-
торой представлены традици-
онные дома и подворья разных 
народов, проживающих в са-
марской области. На казачьем 
подворье нам пожелали, чтобы 
и в нашем городе Волгограде 
был дом-музей казачьей куль-
туры.

Год станет десятилетиеметием

Гала-концерт шёл более 
четырех часов. Каждый твор-
ческий коллектив представил 
свои песенные и инструмен-
тальные традиции. Мы увиде-
ли своих единомышленников 
– такие же творческие семьи, 
которые хотят сохранить фоль-
клор своего региона. Познако-
мились, сдружились. Нашли 
общий песенный репертуар. 
Очень приятно, что все коллек-
тивы любят и поют наши каза-
чьи песни, такие как «На речке 
Камышинке», «Не для меня», 
«Как при балке, при лощинке». 
А вместе с семьёй из ЛНР мы 
вспоминали любимые всеми 
песни «Цвите терен», «Летела 
зозуля». Заключительный день 
фестиваля семейный ансамбль 
из Курской области органи-
зовал для всех семей зажига-
тельную вечёрку. На несколько 

дней мы почувствовали себя 
одной большой единой рос-
сийской семьей. Все участники 
фестиваля сошлись во мнении, 
что Год семьи в России не дол-
жен ограничиваться только го-
дом, он должен превратиться в 
десятилетия и стать новой рос-
сийской традицией.

Хочется сказать большое 
спасибо организаторам этого 
прекрасного фестиваля, всем 
его участникам, творческим 
семьям, и, конечно же, Вол-
гоградскому областному цен-
тру народного творчества за 
содействие в участии в этом 
замечательном музыкальном 
празднике».

Светлана ЖДАНОВА.
Фото из архива ансамбля 

«Семья».

ЮБИЛЕЮ  ПАХМУТОВОЙ  ПОСВЯЩАЕТСЯ

В песне – моя  жизнь

На выборах депутатов Волгоградской областной Думы 
с 14 июля политические партии могут представлять в 
Избирательную комиссию Волгоградской области доку-
менты для регистрации списка кандидатов по единому 
избирательному округу.

ИКВО заверила списки кандидатов по единому избиратель-
ному округу, выдвинутые шестью региональными отделениями 
политических партий: «Единая Россия», КПРФ, ЛДПР, «Новые 
люди», «Партия пенсионеров», «Справедливая Россия – За прав-
ду».

Прием документов для регистрации завершится в 18 часов 24 
июля.

Кандидаты, выдвинутые по одномандатным избирательным 
округам, представляют документы в этот же срок в соответству-
ющие окружные избирательные комиссии.

* * *

Передвижная выставка «В песне – жизнь моя», посвященная юбилейной дате 
выдающегося композитора современности, нашей прославленной землячке Алек-
сандре Николаевне Пахмутовой, начала работу в Волгоградской областной библи-
отеке имени Горького.

Экспозиция подготовлена 
специалистами музея изобра-
зительных искусств имени 
Машкова при поддержке Куль-
турного фонда Александры 
Пахмутовой, Фонда развития 
музея изобразительных ис-
кусств «Новый музей».

Выстроенная по хронологи-
ческому принципу экспозиция 
представляет малоизвестные 
страницы из жизни всенародно 
любимого композитора. При 
подготовке проекта специали-
сты оцифровали уникальный 
личный фотоархив Алексан-
дры Николаевны Пахмутовой 
и Николая Николаевича Добро-
нравова. Выставка дополнена 
qr-кодами, с помощью которых 
зрители смогут погрузиться в 
мир музыкального творчества 
Пахмутовой, прослушать по-
пулярные музыкальные хиты 
разных десятилетий. Отметим, 
впервые передвижная экспо-
зиция была организована на 
площадке государственного 
театра «Царицынская опера». 
В планах организаторов про-
вести серию выставок в раз-
личных учреждениях культуры 
Волгограда.

Напомним, 2024-й год 
юбилейный для Александры 
Пахмутовой. 29 апреля наша 

прославленная землячка побы-
вала на своей малой родине, 
где выступила с большой кон-
цертной программой, а также в 
сопровождении главы региона 
посетила выставочный зал му-
зея Машкова, где ознакоми-
лась с экспозицией «В песне 
— жизнь моя!», прогулялась по 
названному в ее честь скверу 
и ознакомилась с еще одной 
выставкой, организованной в 
ее честь.

Добавим, чтобы сохранить 
богатейшее творческое на-
следие Александры Никола-
евны Пахмутовой, губернатор 
Андрей Бочаров предложил 

создать о ней постоянную му-
зейную экспозицию, учредить 
ежегодную региональную пре-
мию и стипендию имени ком-
позитора, ежегодно проводить 
в Волгоградской области музы-
кальный фестиваль в ее честь, 
назвать именем Пахмутовой 
создаваемый культурно-обра-
зовательный центр…

Мероприятия, приурочен-
ные юбилею композитора, про-
должаются.

А в Волгоградской об-
ластной библиотеке имени 
М. Горького выставка будет 
работать до 9 сентября 2024 
года.

СЕГОДНЯ  И  ЗАВТРА

Фестиваль  
вкуса

В Волгограде  на «Вол-
гоград Арене» завтра, 20 
июля, пройдет крупней-
ший ежегодный фести-
валь вкуса «Волга-Дон Агро 
Фест», а сегодня, 19 июля, 
и завтра, 20 июля, пройдет 
винный фестиваль.

 Посетители смогут проде-
густировать и приобрести экс-
клюзивную продукцию местных 
производителей: натуральный 
цветочный мёд; муку; продук-
цию из амаранта, чей пита-
тельный состав очень похож 
на злаковые, — крупу, семена, 
масло, батончики, кашу, а так-
же цукаты; плодоовощные кон-
сервы; кулинарную продукцию; 
авторские сыры; молочные, 
мясные и рыбные деликатесы; 
свежайшие овощи; крафтовые 
сладости; консервированную 
продукцию по традиционным и 
оригинальным рецептам; гото-
вую продукцию традиционной 
кухни разных народов, насе-
ляющих наш регион, и многое 
другое.

А еще можно будет больше 
узнать о культурной жизни рай-
онов Волгоградской области, 
интересных турмаршрутах, посе-
тить концерты и мастер-классы.

И, кстати…
На соседней площадке се-

годня, 19 июля, и завтра, 20 
июля, пройдет винный фести-
валь.
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Казаки создали Россию
В конце этого года в Москве 
откроется Центральный музей 
российского казачества, кото-
рый будет расположен в ста-
ринном особняке в Большом 
Левшинском переулке, где до 
революции 1917 года находи-
лось Дворцовое ведомство.

Общая площадь музея составит 
около 1,6 тысяч кв. м, площадь экс-
позиции - около 400 кв. м. На сегод-
няшний день реставрация фасадов 
здания будущего Центрального музея 
российского казачества в Москве за-
вершилась. Угловое здание построено 
в конце XVIII – начале XIX века в клас-
сическом стиле и является памятником 
культурного наследия федерального 
значения.

Здание сохранило декоративное 
оформление, характерное для класси-
цизма начала XIX века, практически 
без изменений. На боковых фасадах 
расположены лепные панно с пиками, 
античными шлемами и амурами.

В 1835 году здание было приобре-
тено Московской дворцовой конторой 
для проживания служащих ведомства. 
В этом доме жил известный историк, 
археолог, один из основателей Истори-
ческого музея Иван Егорович Забелин, 
который долгое время служил там ар-
хивариусом.

«Специалисты Межобластного на-
учно-реставрационного художествен-
ного управления закончили реставра-

цию фасадов особняка, и сейчас идет 
ремонт помещений внутри здания. 
Работы по созданию экспозиции мы 
планируем начать в сентябре, а в на-
стоящее время завершается разработ-
ка художественного проекта будущего 
музея, где, помимо экспозиционных 
залов, планируется оборудовать поме-
щения для работы с детьми, кинозал, 
музейный магазин», – рассказал ге-
неральный директор Государствен-
ного Исторического музея Алексей 
Левыкин.

По его словам, в музее будет пред-
ставлено около 800 памятников, посвя-
щенных истории казачества, начиная с 
XV и заканчивая XXI веком. Всего кол-

лекция состоит из 2 тысяч работ.
На вопрос, почему выбрана именно 

тема казачества, директор Государ-
ственного Исторического музея проци-
тировал Льва Толстого: «Граница соз-
дала казачество, а казачество создало 
Россию».

«Мы работаем в рамках поручений, 
которые были сделаны Президентом 
Российской Федерации по стратегии 
возрождения российского казачества. 
Кроме того, известно, что та роль, ко-
торую сыграло российское казачество 
в истории нашей страны, огромна и в 
освоении территории и с точки зрения 
защиты границ», – добавил Алексей 
Левыкин.

Заведующая Центральным му-
зеем российского казачества Ири-
на Повх рассказала, что «в зале, где 
будет экспозиция быта, можно будет 
увидеть настоящий костюм, в котором 
ходила казачка, макеты кубанского и 
донского куреней. Будут представлены 
предметы, которые свидетельствовали 
о доблести казака, то есть его награ-
ды». В историческом музее хранится 
около 800 уникальных экспонатов, 
связанных с историей русского казаче-
ства, освоением отрядом Ермака Си-
бири. Еще одна важная тема – церковь 
и казачество. Будут представлены во-
йсковые и полковые святыни, а также 
экспонаты, проливающие свет на уча-

стие казаков в Бородинском сражении 
и заграничном походе во главе с импе-
ратором Александром I.

Старший научный сотрудник Го-
сударственного Исторического му-
зея Александр Томилин поделился: 
«Если следовать официальному за-
конодательству Российской империи, 
то казаки – это, прежде всего, сосло-
вие. Но его специфика заключалась 
в том, что это было военно-служилое 
сословие, или иррегулярные войска, 
которые являлись в военное время со 
своим конем, оружием и снаряжением. 
И именно на поддержание этих боевых 
качеств казачества были нацелены все 
привилегии этого сословия, вроде вла-
дения землей, льготных служб и так 
далее». 

После трагедии расказачивания и 
десятилетий забвения в начале 90-х 
российское казачество возродилось.  
Новый музей займется популяризаци-
ей знаний, направленных на защиту 
исторической правды о казачестве. 
Экспозиция разместится на двух эта-
жах в 11 залах и расскажет об истории 
казачества, его участии в походах и 
войнах, о казачьем военно-хозяйствен-
ном укладе жизни и современном эта-
пе истории казачества, а также о со-
временных героях России — казаках, 
принимающих участие в специальной 
военной операции.

Добавим, что Центральный музей 
российского казачества станет частью 
комплекса Государственного Истори-
ческого музея.

ЦЕНТР  ИЗУЧЕНИЯ  ИСТОРИИ  КАЗАЧЕСТВА

Честно и объектиивновно
Скоро в Москве будет открыт Центральный музей российского казачества – активная 
работа по его созданию ведётся сегодня в Государственном Историческом музее. О 
том, почему возникла необходимость в таком музее и как формируется его экспозиция, 
рассказывает директор Государственного Исторического музея Алексей ЛЕВЫКИН. 

- Почему возникла необ-
ходимость создания Цен-
трального музея россий-
ского казачества? У нас 
в стране не было ничего 
подобного? 

- Сегодня в России суще-
ствуют региональные музеи в 
Краснодаре, Новочеркасске, 
Ставрополе, Челябинске, Орен-
бурге, Омске, Чите и других 
городах, где в экспозициях и 
фондах имеются предметы ка-
зачьей старины, но в целом вся 
история казачества нуждается в 
серьёзной научной проработке 
и музейной презентации. Ведь 
казачество занимает важное 
место в историческом процес-
се, который прошла Россия, и 
пройденный путь должен объ-
единять, а не разъединять лю-
дей. Этими обстоятельствами 
продиктована актуальность соз-
дания Центрального музея рос-
сийского казачества, который 
должен стать важным центром 
изучения истории казачества, 
а его экспозиция и экспонаты – 
ценными и наглядными истори-
ческими источниками.

Но создание музея – это не 
финальный этап нашей рабо-
ты. Речь идёт именно о работе 
по исследованию и изучению 
истории казачества, и будущий 
музей призван стать таким 
центром. 

- А с какого историческо-
го периода будет форми-
роваться экспозиция бу-
дущего музея? 
- Разработана детальная 

концепции музея. Мы в доста-
точно короткие сроки решаем 
сразу несколько серьёзных 
проблем – это подготовка 
площадки будущего музея и 
проведение работ по проекти-
рованию. 

В нашем музее хранится 
большое количество уникаль-
ных экспонатов по самым раз-
нообразным темам, связанным 
с историей казачества. Среди 
них значительное количество 
персональных казачьих наград 
(грамот, жалованных ковшей 
и сабель, именных медалей и 
орденов), оружия, дореволю-
ционной униформы и знамен, 
картин, оригинальной графи-
ки, скульптуры, письменных 
источников и картографиче-
ских материалов, мемориаль-
ных вещей. Коллекционные 
материалы (около 800 музей-
ных предметов) отражают всю 
историческую тематику и дают 
возможность создать полно-
ценную экспозицию по истории 
казачества. Экспозицию мы 
будем начинать с предыстории 
появления казачества. Пото-
му что территории расселения 
казачьих войск – это окраины, 
сложные и с этнической, и с 
политической точки зрения. 
Поэтому важно дать понять по-
сетителю, каковы были предпо-
сылки зарождения казачества. 

- А к какому веку исто-
рики относят появления 
казаков?
- Первые упоминания о ка-

заках относятся к XV-XVI ве-
кам. Но понятно, что их исто-
рия более древняя, состоящая 
из разных этапов развития. Су-
ществуют различные версии, 
концепции, которые оспари-
вают друг друга. А сложность 
музейной экспозиции как раз 
состояла в том, что мы, проа-
нализировав все эти версии, 
и только после проведенного 
исследования приступили к ре-
ализации проекта. 

- Известно, что история 
казачества нередко как 

бы «затушёвывалась» по 
определённым политиче-
ским соображениям. На-
пример, в советское вре-
мя старались особенно не 
акцентировать внимание 
на том, что многие перво-
проходцы были казаками. 
- Спасибо вам за этот во-

прос, потому что история 
казачества сложна и неодно-
значна. И взаимоотношения 
между казаками и государ-
ством в различные периоды 
истории также были разными – 
период полной независимости, 
все мы знаем фразу «казачья 
вольница», и приход на службу 
государству.

Политика, которая прово-
дилась по отношению к каза-
честву после революции 1917 
года, была не просто жёсткой, 
порой её можно было назвать 
преступной. Так называемая 
политика «расказачивания» 
оборачивалась буквальным 
террором. По понятным при-
чинам в советской историогра-
фии эта тема также не нахо-
дила своего отражения: что-то 
замалчивалось, где-то были 
неверно расставлены акценты. 
В советское время на первый 
план выводилось так называ-
емое «красное казачество». 
Но времена изменились. И мы 
сейчас хотим показать исто-
рию казачества правдиво и 
беспристрастно. 

- А если говорить о вкла-
де казачества в освое-
ние новых земель, это 
действительно большой 
пласт российской исто-
рии? 
- Конечно. Сложно перео-

ценить роль казачества в рас-
ширении территории нашей 
страны. Общеизвестно, что 

казачество сыграло важней-
шую роль в освоении Сибири, 
обороне южных рубежей стра-
ны. Вся современная терри-
тория Сибири была освоена и 
закреплена за Россией именно 
казаками. 

- Сейчас модно, чтобы 
музей был интерактив-
ным, чтобы там можно 
было что-то потрогать 
руками. А в музее казаче-
ства это будет предусмо-
трено? 
- Всё-таки Исторический 

музей – это музей классиче-
ского плана. И экспозиция бу-
дет, прежде всего, строиться 
на подлинных памятниках. Но 
мультимедийные информаци-
онные ресурсы мы также бу-
дем обязательно подключать. 
Обойтись без современных 
средств показа мы просто не 
сможем, ведь, чтобы понять 
такое сложное явление, как 
казачество, посетителю нужно 
либо пройти по выставке с экс-
курсоводом, либо обратиться 
к контенту, созданному с по-
мощью цифровых технологий, 
помогающих понять логику 
экспозиции и расширить свои 
знания. Естественно, будут 
применяться различные вари-
анты работы с посетителями – 
особенно с молодёжной и дет-
ской аудиториями, потому что 
будущий музей призван стать 
ещё одним центром по воен-
но-патриотическому и духов-
но-нравственному воспитанию 
молодежи.

Ранее Исторический музей 
запустил информационный 
ресурс «Виртуальный музей 
российского казачества», при-
званный рассказать историю 
казачества в России в инте-
рактивном формате.
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К  ЮБИЛЕЮ  ВАСИЛИЯ  ШУКШИНА

25 июля исполнится 95 лет со дня рождения великого актера, 
режиссера, сценариста и писателя Василия Макаровича Шукшина 

До поступления во ВГИК он 
сменил несколько профессий: 
был слесарем, моряком, учи-
телем и директором школы. 
Известность Шукшину принес-
ли его книги о малой родине – 
Алтайском крае, и фильмы по 
собственным сценариям. И хотя 
фильмов он снял всего шесть, 
каждый из них стал классикой 
советского кино, актуальным 
спустя десятилетия.

ДЕТСКИЕ ГОДЫ 
Василий Шукшин родился 25 

июля 1929 года в селе Срост-
ки Сибирского края РСФСР 
(сегодня Алтайский край). Его 
родители, Макар Шукшин и Ма-
рия Попова работали в колхозе. 
Василий был старшим ребенком 
в семье, позже родилась дочь 
Наталья. В Сростках Василий 
пошел в школу. Учился он плохо, 
но много читал. Книги Шукшин 
брал в школе. Занимался само-
деятельностью, каждую неделю 
организовывал концерты и сам в 
них выступал.

В ПОИСКАХ СЕБЯ
В 1944 году Василий Шукшин 

закончил семилетку и поехал в 
Бийск поступать в автомобиль-
ный техникум, но, не окончив его, 
вернулся в Сростки и устроился 
в колхоз, чтобы помогать семье. 
Однако уже в 1946 году вновь по-
кинул деревню и уехал в Подмо-
сковье. Какое-то время Василий 
Макарович работал слесарем, а 
в 1949 году будущего писателя 
призвали в армию. Служил он 
радистом на Балтийском флоте. 
В армии Шукшин начал писать 
свои первые рассказы. Однаж-
ды прямо в море Шукшину ста-
ло плохо – обострилась язва. 
Несмотря на плохую погоду, со-
служивцы отвезли его на берег 
и отвели к врачу. После лечения 
медицинская комиссия признала 
моряка негодным к службе. Он 
вновь вернулся в Сростки. Вско-
ре Шукшина пригласили рабо-
тать в местную школу рабочей 
молодежи, сначала преподавать 
русский язык и литературу, а за-
тем назначили исполнять обязан-
ности директора школы. 

СТУДЕНТ ВГИКА
Летом 1954 года Василий 

Шукшин оставил работу в Срост-
ках и поехал в Москву поступать 
в Литинститут. Однако там он уз-
нал, что от абитуриентов требует-
ся наличие опубликованных рас-
сказов или стихов. У него их не 
было. Незадолго до этого Васи-
лий Макарович  познакомился с 
режиссером Иваном Пырьевым, 
который посоветовал молодо-
му писателю подать документы 
во Всесоюзный государствен-
ный институт кинематографии 
(ВГИК), куда его приняли на ре-
жиссерский факультет в мастер-
скую Михаила Ромма. Василий 

Шукшин получал отличные оцен-
ки на экзаменах, хотя учиться 
ему было тяжело. Он стеснялся 
своего деревенского говора, про-
белов в знаниях. А в 1956 году со-
стоялся дебют Шукшина в кино: 
он сыграл в учебном фильме Ан-
дрея Тарковского «Убийцы» глав-
ную роль. В следующем, 1957 
году, по совету Тарковского Мар-
лен Хуциев пригласил молодого 
актера в картину «Два Федора» 
о солдате, который вернулся с 
войны на родину. Фильм имел 
успех. Критики и коллеги писали 
о «предельной натуральности» 
его игры, умении вживаться в 
роль, «Шукшин – чисто совет-
ский феномен, реализовавшая-
ся советская мечта». В следую-
щие несколько лет актер много 
снимался. 

ФИЛЬМЫ ШУКШИНА
В 1963 году Василий Шук-

шин начал работу над своим 
первым фильмом «Живет такой 
парень», основой сюжета кото-
рого стали его рассказы. В Со-
ветском Союзе картину посмо-
трели 27 миллионов зрителей, 
а на Венецианском фестивале 
в Италии картина «Живет такой 
парень» получила приз как луч-
ший фильм для детей.

После успеха первого филь-
ма Шукшин написал сценарий 
для второго – «Ваш сын и брат», 
где его автор показал «мир ин-
теллигенции» глазами человека 
из села. Но критики не приняли 
картину – ленту называли слиш-
ком простой и поверхностной. 
После этого Шукшин почти пе-
рестал сниматься и начал пи-
сать сценарий для киноэпопеи 
о восстании Стеньки Разина. 
Сценарий двухсерийной исто-
рической картины «Я пришел 
дать вам волю» Гильдия ки-

ВСТРЕЧА  АТАМАНА  С  МОЛОДЕЖЬЮ

С думой о казачестве
Атаман Всероссийского казачьего общества (ВсКО) Ви-
талий Кузнецов выступил перед казачьей молодежью на 
обучающем семинаре по созданию и развитию каза-
чьих молодежных центров военно-патриотического вос-
питания молодежи и подготовки ее к военной службе.

В мероприятии, организованном Программой Роспатриот Феде-
рального агентства по делам молодежи, приняли участие молодые 
казаки Донского, Забайкальского, Терского, Кубанского, Централь-
ного, Оренбургского, Северо-Западного, Енисейского, Сибирского и 
Волжского казачьих войск. Среди слушателей семинара были участ-
ники специальной военной операции.

Всероссийский атаман подчеркнул важность молодежной полити-
ки для всех казачьих войск.

«Молодежь — это будущее казачества. И какие ценности и смыс-
лы мы заложим в нее сегодня, то и будет с нашей Родиной завтра, 
в казачьей молодежи будущее всей России. С начала специальной 
военной операции никакая другая общественная и некоммерческая 
сила не подставила государству плечо так, как это сделало россий-
ское казачество, а в этой связи уже сейчас мы должны думать о том, 
что будет с нашими ребятами после войны», — заявил Виталий Куз-
нецов.

Он рассказал, что на линии боестолкновения в зоне СВО сейчас 
находятся 11 700 казаков. Кроме того, казачьи войска с начала спе-
цоперации доставили на новые территории более 12 тысяч тонн гу-
манитарной помощи.

«Поскольку за нашей молодежью будущее, нам нужен от нее 
новый импульс, смелые идеи, движение вперед во всем – в защите 
Отечества, в духовно-нравственном воспитании, в науке, культуре, 
экономике и промышленности», — убежден казачий атаман.

Поэтому особое внимание Виталий Кузнецов уделил важности по-
лучения молодыми казаками высшего образования. По его словам, 
в сложно устроенном современном мире «без качественного фун-
даментального образования сегодня никуда не двинуться». Помимо 
приобретения академических знаний, обязательно следует также 
учиться на опыте практиков. В этом плане важно перенимать опыт 
участников СВО, считает он.

«Никто лучше прошедших войну не расскажет о тактической ме-
дицине, управлении беспилотниками и тому подобном. Кроме того, 
на передовой нет трусов и атеистов, молодежь должна это видеть и 
знать», — отметил Виталий Кузнецов.

Наставляя молодых казаков, всероссийский атаман рассказал, 
что сейчас настало время сильных духом и телом, волевых людей. 
Поэтому сильные руководители собирают вокруг себя сильные ко-
манды, где карьеру можно построить, лишь показав отличный ре-
зультат. А для этого «надо не просто работать, а пахать, что есть 
сил», считает глава ВсКО. Но, чтобы эффективно решать государ-
ственные задачи, казаки, по его словам, должны иметь официальные 
полномочия, должности и статус в системе управления государства.

«Ведь казаки — совершенно уникальное явление в жизни Рос-
сии. Сегодня только казачество обладает 500-летней непрерывной 
живой историей. Кроме духовенства только казаки приносят присягу 
на Священном Писании. Поскольку Российское казачество нераз-
рывно связано с Православием и Русской Православной Церковью. 
Без Русской Православной Церкви нет казачества, а без казачества 
не будет Русской Православной Церкви», — подчеркнул Виталий 
Кузнецов.

Он также сообщил, что во время недавней встречи с Патриархом 
Московским и всея Руси Кириллом в алтаре главного храма Воору-
женных сил России, Святейший указал ему на необходимость обра-
щения особого внимания духовно-нравственному и военно-патриоти-
ческому воспитанию казачьей молодежи.

В завершение своего выступления атаман Всероссийского ка-
зачьего общества Виталий Кузнецов напутствовал собравшихся: 
«Учитесь, стремитесь быть лидерами, будьте крепки в Православной 
Вере, будьте уверенными в себе людьми, будьте едины. Молодежи 
делить нечего, мы работаем на объединение российского казаче-
ства, неважно – реестрового или нет. Есть единое государство, в 
котором мы живем и работаем, и, делая карьеру, думайте не о полно-
мочиях и привилегиях, а о своих обязанностях и долге перед нашим 
Отечеством. Каждый казак мечтает стать атаманом, но чтобы стать 
атаманом, надо засыпать и просыпаться с думами о казачестве, а 
также делать всё, что зависит от каждого из нас, чтобы жизнь наша 
становилась лучше день ото дня».

 

Советская Советская мечтамечта

нодраматургов признала луч-
шим за 1967 год, однако разре-
шения на съемки от Комитета 
по кинематографии при Совете 
Министров СССР писатель не 
получил из-за высокой стои-
мости производства фильма. 
Свой третий фильм «Странные 
люди» писатель снова снял по 
нескольким своим рассказам. В 
1972 году вышла четвертая кар-
тина Шукшина «Печки-лавоч-
ки» – комедия о путешествии 
супружеской пары, которая ста-
ла одним из любимых фильмов 
для зрителей нашей страны. 

ПЕРВЫЙ СБОРНИК
Писательская карьера Ва-

силия Шукшина развивалась 
параллельно с актерской и ре-
жиссерской. В 1963 году в из-
дательстве «Молодая гвардия» 
вышел первый сборник писа-
теля — «Сельские жители», за 
несколько лет сотрудничества 
с журналом «Новый мир» Шук-
шин опубликовал в нем семь 
подборок рассказов.  В эти годы 
у Шукшина появились близкие 
друзья среди писателей: он об-
щался с Виктором Некрасовым, 
Беллой Ахмадулиной, Васили-
ем Беловым… 

Позже удачный сценарий 
фильма о восстании Степана 
Разина «Я пришел дать вам 
волю» Шукшин использовал как 
основу будущего романа, кото-
рый напечатали в 1971 году в 
журнале «Сибирские огни».

ПОСЛЕДНИЕ ГОДЫ
В апреле 1973 года в жур-

нале «Наш современник» опу-
бликовали повесть Василия 
Шукшина «Калина красная», 
и примерно в это же время он 
задумал экранизировать кни-
гу. Фильм закончили быстро: 

меньше чем за год. «Калина 
красная» стала одной из самых 
успешных картин 1970-х. Ее 
посмотрели больше 60 милли-
онов зрителей. Лента получила 
признание и несколько премий 
на кинофестивалях. По итогам 
опроса читателей журнала «Со-
ветский экран» за роль в этой 
картине Василия Шукшина при-
знали лучшим актером года. 

Но, как часто бывает, у каж-
дого успеха есть оборотная сто-
рона. Актера стало подводить 
здоровье. Он страдал язвой же-
лудка, и по этой причине даже 
лежал в больнице, где специа-
листы провели его полное об-
следование, в том числе сде-
лали кардиограмму, которая не 
выявила у известного пациента 
никаких проблем с сердцем. До-
кумент этот и сегодня хранится 
в семье Шукшиных…

Несмотря на болезнь, Васи-
лий Макарович принял пригла-
шение режиссера Сергея Бон-
дарчука сняться в его картине 
«Они сражались за Родину» по 
одноименному роману Михаила 
Шолохова. В фильме Шукшин 
исполнил главную роль – сол-
дата Петра Лопахина. Съемки 
проходили летом и осенью 1974 
года на Дону в районе станицы 
Клетская Волгоградской обла-
сти. К октябрю 1974 года оста-
валось закончить последний 
эпизод с участием героя Шук-
шина.

Съемочная группа картины 
жила на теплоходе «Дунай». У 
писателя там была отдельная 
каюта – он часто ложился спать 
поздно: работал над новыми рас-
сказами. Утром 2 октября 1974 
года Василий Макарович из ка-
юты не вышел, к нему зашел его 
друг актер Георгий Бурков и об-
наружил, что писатель умер. Ва-
силий Шукшин умер в возрасте 
45 лет. Официальной причиной 
его смерти стал инфаркт...

Прощание с советским ки-
норежиссёром, киноактёром, 
сценаристом и писателем, за-
служенным деятелем искусств 
РСФСР, лауреатом Ленинской 
премии (в 1976-м году посмер-
тно), Государственной премии 
СССР и Государственной премии 
РСФСР имени братьев Василье-
вых Василием Шукшиным состо-
ялось в Доме кино в Москве, а 
похоронили его на Новодевичьем 
кладбище.

« «Русский народ за свою историю отобрал, 
сохранил, возвел в степень уважения такие 
человеческие качества, которые не подлежат 
пересмотру: честность, трудолюбие, совестливость, 
доброту. Мы из всех исторических катастроф 
вынесли и сохранили в чистоте великий русский 
язык, он передан нам нашими дедами и отцами… 
Уверуй, что все было не зря: наши песни, наши 
сказки, наши неимоверной тяжести победы, наше 
страдание – не отдавай всего этого за понюх табаку. 
Мы умели жить. Помни это. Будь человеком».

Василий Шукшин

Кадр из фильма «Калина красная»



В нем они смогут получить административные, информа-
ционные, страховые и финансовые услуги. Центр работает в 
режиме «единого окна», что позволяет решить все вопросы в 
одном месте. Кроме того, на территории Центра открыты от-
деления банков, в которых военнослужащие могут получить 
электронное удостоверение ветерана боевых действий – карту 
«СВОи».

Также планируется открытие филиалов военно-социально-
го центра в Ленинградском, Южном, Центральном, Восточном 
и Московском военных округах. Это позволит военнослужащим 
и членам их семей, проживающим в различных субъектах Рос-
сийской Федерации, в равной степени иметь доступ к функцио-
налу центра и реализации социальных гарантий.
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ВСЕСТОРОННЯЯ  ПОДДЕРЖКА

В режиме  
«одного окна»
В Москве открылся первый военно-социальный центр 
Министерства обороны Российской Федерации, кото-
рый призван оказывать всестороннюю поддержку во-
еннослужащим, участникам специальной военной опе-
рации и членам их семей.

ЗАКОН  И  ПОРЯДОК

Всегда на страже
Подозреваемых в кражах задержали росгвардейцы в 
Волгоградской области.

Как нам сообщила помощник начальника Управления по 
взаимодействию со СМИ - начальник пресс-службы Управления 
Росгвардии по Волгоградской области Екатерина Паренченкова, 
сотрудники вневедомственной охраны Росгвардии доставили в 
отделы полиции граждан, подозреваемых в противоправных дей-
ствиях для дальнейшего разбирательства.

В городе Камышине росгвардейцы задержали 22-летнего 
мужчину жителя города Волжского, который проник в подсобное 
помещение одного из продуктовых магазинов и совершил кражу 
денежных средств в сумме около 5 тысяч рублей из сейфа.

А городе Волжском росгвардейцы получили сообщение о 
срабатывании кнопки тревожной сигнализации в строительном 
супермаркете. Прибыв на место, правоохранители задержали 
28-летнего ранее судимого жителя Городищенского района, по по-
дозрению в мошеннической подмене штрих кода с большей сто-
имости на меньшую (на сумму более 52 тысяч рублей) и попытке 
оплаты товара по подложному штрих-коду.

Остров

ЛИТЕРАТУРНАЯ  СТРАНИЦА

Ольга  НЕБЫКОВА 

Июнь на острове выдался 
погожим.  Будто дожди позабы-
ли про обычный порядок. 

Валаам притягивает людей 
и судит о них  по тому лучшему, 
на что способна человеческая 
душа.  Мать земля  исподволь 
ворошит  память каждого стран-
ника, угадывает его дорогу, а 
душевную тревогу оставляет 
себе. Дожди и ветра переносят  
гнетущие чувства глубоко в 
почву, и снова землица  напиты-
вается от лучей Солнца, живит 
ростки  и даёт мощь каждой 
травинке.

Во время навигации вере-
ница дней и людей неминуема. 
Сто дорог спокойствия и веры 
в любовь.  Туристы с лайнеров 
как дети, которые хватают горя-
чие блины, быстро наедаются и 
долго смакуют первое впечат-
ление. Небо, лес и онежский 
берег.

В день приезда отправилась 
в северную часть острова. К 
полудню оказалась у озера. В 
лазурном отражении голубой  
нивы парили невесомые обла-
ка. На берегу в летних травах 
петляла тропинка к причуд-
ливым валунам. Прибойная 
волна терпеливо сглаживала 
их неровности и проникала в 
трещины. Захотелось подойти 

к мудрым хранителям озера, 
погладить их и попросить о по-
мощи. На ощупь один из камней 
побережья был теплее других,  
и я присела на него, наслажда-
ясь травяным  запахом. 

- Добрый день. Вы отстали 
от группы? 

Я обернулась и поймала на 
себе внимательный взгляд.  

 - Здравствуйте, - смутилась. 
– Нет. Просто отдыхаю. Давно 
не было так спокойно. 

Монах  помолчал минутку, о 
чем-то думая, и продолжил раз-
говор: 

- Для  паломников наблюда-
тельность и выдержка – состо-
яние души.  И всё же я слышу 
в голосе  волнение. Можно уз-
нать, что привело вас на Вала-
ам? 

- Мечта побывать в Карелии, 
где прошло моё детство, - отве-
тила я с замиранием сердца. 

Монах с голубыми просвет-
лёнными глазами располагал  к  
доверию.

- Значит по велению души, 
- сказал он, привычно огляды-
вая озеро. – Когда маленький 
человек встречается с большой 
силой, он вдумчиво погружа-
ется в работу. Хорошо, что вы  
приехали!

В этот самый момент он 
привнёс светлое мироощуще-
ние. 

- После поездки злоба будет 

держаться от вас в стороне. А 
вечером дойдите до Никольско-
го  скита, – добавил напосле-
док. – Храни вас Господь! 

Ушел монах также тихо, как 
и появился. Безоблачное небо 
над головой и отчётливое напут-
ствие уверили меня в счастли-
вом продолжении путешествия.

Ещё  засветло оказалась 
я у Никольского скита. Вдоль 
берега разбросаны голубова-
то-серые валуны. От тягостного 
отчаянья, которое  прокатилось  
по этим камням, края их сглади-
лись. 

У озера меня встречают по-
сланники неба – птицы. Остров 
дарует им и кров и пропитание, 
они вьют гнёзда и неприхотливо 
скользят по воде. Приглядишь-
ся к неоглядной  россыпи сап-
фировых волн, и всё зыбкое в 
душе тает.

На  высоком уступе спра-
ва убелённые сединой сосны 
закрепились меж камней так, 
как человек держится малой 
родины. По стволам их вверху 
и внизу подобные древесным 
улиткам  наросты, отметины бе-
лой ведуньи – зимы. Изогнутые 
корни деревьев протянулись 
поверх камней. Стылый  ветер 
отполировал  рисунки сосно-
вой породы и помог им обрести  
желанную опору.  Прижимаясь 
к стволам сосен, я жалела их, 
шептала то, о чём хотелось слы-

шать самой. И мудрые, крепкие 
деревья  заговорили, зашуме-
ли. 

 Слева, где раньше переплы-
вали лишь на лодке, перекинул-
ся деревянный мосток с одного 
острова на другой, к  часовне. 
Свет через окна часовни про-
лился на улицу – зажегся  маяк.

Закатное солнце приглаша-
ло в полёт. А может оно хотело 
подарить мне любовь, какой 
не испытывал ни один человек 
на земле. Не отрывая взгляд, я 
всем существом своим наблю-
дала  за вечерней зарёй. Готова 
была уже отправиться вслед за 
последними лучами солнца.

Подумалось, что этот остров 
и я – сущности одного рода! И 
монах на берегу озера почув-
ствовал движение моей души, 
направил к месту силы. К ще-
кам невольно прилила кровь. Я 
запомнила  янтарный в полнеба 
закат и отправилась в обратный 
путь в том состоянии, когда че-
ловек верит в незыблемость об-
ретённого счастья. 

Стояла тихая ночь. Пред-
вестниками скорого появления 
солнца на небе порой видне-
лись светлые вспышки. Необъ-
яснимая отстранённость от 
всего суетного подарила мне 
несколько часов сна.  Просну-
лась с ощущением светлой  ра-
дости.

Хвала Великому Творцу!

ИСТОРИЧЕСКАЯ  ГЕНЕАЛОГИЯ  РУССКОГО  КАЗАЧЕСТВА

Знай свои родовые корни
Московский государственный университет техно-

логий и управления (МГУТУ) имени К.Г. Разумовского 
(Первый казачий университет) выпустил учебное по-
собие по исторической генеалогии русского казаче-
ства для студентов гуманитарных вузов.

Учебник разработан про-
ректором по научной работе 
МГУТУ Дмитрием Володихи-
ным и редактором журнала 
«Вестник» Натальей Иртени-
ной и посвящена эта работа 
методам поиска сведений о 
родословных казаков.

«Генеалогия – сфера зна-
ний о роде, семье и родствен-
ных отношениях, а также ме-
тодах, с помощью которых эти 
знания добываются. В среде 
правящих династий степень 
родства и старшинства в 
роду высчитывали доско-
нально, поскольку это имело 
политическое значение. По-
добный подсчет позволял с 
точностью определить, кто 
именно наследник престола, 

кому должно достаться самое 
богатое удельное княжение, 
графство, герцогство из всех 
контролируемых державным 
семейством. Генеалогия – во-
прос наследования, права на 
чины и должности», — рас-
сказал Дмитрий Володихин.

Учебник посвящен методам 
поиска сведений о родослов-
ных казаков, дает углубленное 
представление о казачьей ге-
неалогии с XV до XXI века. 

В книге приведена прак-
тика генеалогического иссле-
дования знатного и рядового 
казачьего родов. В качестве 
примеров исследования ка-
зачьих родословий даны ро-
дословия оренбургского ка-
зачьего атамана Александра 

Дутова и рядового лейб-каза-
ка Тимофея Ящика.

По мнению авторов, посо-
бие поможет закрыть белые 

пятна в истории казачества 
и привлечет сферу семейных 
отношений к реконструкции 
исторических событий.

ВСЕРОССИЙСКИЙ  КОНКУРС

Защитникам Отечества 
посвящается
Объявлен всероссийский конкурс на эскиз памятника 
участникам специальной военной операции в Волго-
граде.

Принять участие в конкурсе могут как отдельные творческие 
граждане – художники, дизайнеры, специалисты в области архитек-
туры и градостроительства, так и целые коллективы — мастерские, 
бюро, компании и так далее. В задачи конкурса также входит разра-
ботка предложений по благоустройству прилегающей к мемориалу 
территории.

Прием заявок на конкурс проводится в два этапа, и стартовал он 
16 июля. Общие итоги конкурса подведут к 20 декабря 2024 года.

Победитель получит 1 миллион рублей, лауреат второй степени 
— 300 тысяч рублей, лауреат третьей степени — 200 тысяч рублей.

Мемориал установят в парке у подножия главной высоты России 
– памятника-ансамбля Мамаева кургана, который посвящен защит-
никам Родины всех поколений.
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В поручениях Президента 
РФ Владимира Путина значи-
тельное внимание уделяется 
вопросу поддержки детского, 
юношеского и семейного чте-
ния. Проект «Читающая мама» 
(мамачитает.рф)  играет важ-
ную роль в поддержании и 
развитии семейной традиции 
совместного чтения. В рамках 
Года семьи в России данная 
инициатива приобретает еще 
большую значимость, подчер-
кивая важность передачи осно-
вополагающих человеческих 
ценностей через книги.

Особенностью кризиса дет-
ского чтения в XXI веке являет-
ся неблагоприятная читатель-
ская среда. Ребенок зачастую 
растет в окружении мало чита-
ющих взрослых и в отсутствии 
качественных фондов детской 
литературы. Сокращается, как 
читательская аудитория, так и 
сегмент детской литературы. 
Как следствие — результаты 
таких исследований, как обще-
российская оценка, согласно 
которой доля учеников, достиг-
ших высоких результатов по 
читательской грамотности (5 
и 6 уровни), составила 7%, по 

ГОД  СЕМЬИ  В  РОССИИ

Читающая мама – 
читающая страна

2024 год в России 
объявлен Годом семьи в 
целях популяризации го-
сударственной политики 
в области защиты семьи 
и сохранения традици-
онных ценностей. Одной 
из инициатив, призван-
ных решить эти задачи, 
стал проект «Читающая 
мама», поддержанный 
Российским книжным 
союзом и Русской школь-
ной библиотечной ассо-
циацией.

математической — 11%, при 
этом школьников, вовсе не 
достигших порогового уровня 
по читательской грамотно-
сти – 14%. А согласно опросу 
Национального агентства фи-
нансовых исследований, 41% 
родителей уверены в том, что 
«сын/дочь не любит, когда я 
читаю ему/ей книги». При этом 
30% опрошенных признались, 
что не читают книги сами и не 
читают их детям. А ответ 19% 
респондентов — «я не люблю 
читать детям книги».

Изменить эту ситуацию и 
призван проект «Читающая 
мама». Его задача — заинте-
ресовать чтением в первую 
очередь самих мам и пап, дать 
им информацию о книгах, о 
том, как и где начать читать де-
тям. Проект поддержки детско-
го чтения «Читающая мама»  
(мамачитает.рф) призван воз-
родить одну из самых семей-
ных традиций — совместное 
чтение родителя и ребенка, так 
как привычка к чтению фор-
мируется именно в семье. Ро-
дители, которые любят читать, 
передают эту любовь детям.

Проект «Читающая мама» 

реализует Российский книж-
ный союз при участии про-
фильных экспертов. Инициа-
тива направлена на то, чтобы 
вдохновить родителей уделять 
больше времени совместному 
чтению с детьми. Любовь, до-
брота и патриотизм — все эти 
качества передаются от поко-
ления к поколению не только 
словами, но и через культур-
ные артефакты, такие, как ли-
тература.

На сайте мамачитает.рф 
собраны подборки книг по воз-
растным группам и ключевым, 
традиционным ценностям, 
среди которых – достоинство, 
милосердие, справедливость, 
крепкая семья, права и сво-
боды человека, патриотизм, 
гражданственность, служение 
Отечеству, высокие нрав-
ственные идеалы, единство 
народов России и другие. 
Также здесь родители смогут 
разобраться в причинах, по-
чему они недостаточно часто 
читают детям, узнают, как 
найти подход к ребенку, чтобы 
заинтересовать его книгами и 
многое другое. Среди книг — 
вечная классика, увлекатель-

ная нехудожественная литера-
тура, произведения советских 
и современных российских 
авторов.

Ключевая задача проек-
та — вовлечь в пространство 
чтения родителей с детьми, 
сохранить статус книги как 
незаменимого инструмента в 
процессе образования, воспи-
тания, передачи культурного 
наследия и ценностей. Сегод-
ня, когда наша реальность 
стремительно меняется, книга 
остается фундаментом обра-
зования, отправной точкой ро-
ста интеллектуального уровня 
нации, повышения конкурен-
тоспособности страны во всех 
сферах, от экономики до нау-
ки и культуры.

Благодаря социально зна-
чимому проекту родители 
получат уникальную возмож-
ность провести качественное 
время со своими детьми, ду-
ховно сближаясь, обсуждая 
прочитанное и углубляясь в 
мир воображения и знаний.

Проект получил поддержку 
во всех регионах России.

Давайте возвращать тради-
цию семейного чтения вместе!

ВСЕРОССИЙСКИЙ  СЛЕТ  КАЗАЧЬЕЙ  МОЛОДЕЖИ

Время сильных
С 24 по 28 сентября 2024 года в Центре знаний «Машук» 
в Ставропольском крае пройдет V Всероссийский форум 
(слёт) казачьей молодёжи, который объединит под фла-
гом Росмолодежи более 150 представителей казачьих 
обществ и других объединений казаков всех регионов 
России и зарубежья в возрасте от 14 до 35 лет. 

Главной темой форума станет развитие кадрового потенциала 
казачьей молодёжи и казачьего молодёжного движения. Важным 
направлением форума является поддержка участников специальной 
военной операции и их взаимоинтеграция с казачьим молодёжным 
сообществом. 

Спикерами форума станут руководители федеральных и регио-
нальных органов исполнительной власти, атаманы и командиры ка-
зачьих добровольческих подразделений, ведущие эксперты в сфере 
казачества и профессионалы казачьей культуры. Молодые люди 
рассмотрят лучшие практики развития казачества в регионах и раз-
работают совместные проекты по укреплению системы казачьего 
образования. В этом году на форуме пройдёт и грантовый конкурс 
Росмолодёжи, где участники смогут получить поддержку своих ини-
циатив.

Настало время сильных!
Кстати сказать, до 24 июля на сайте Росмолодежи (Росмо-

лодежь. События) еще идет регистрация для участников на  
V Всероссийский слёт казачьей молодёжи. Осталось всего 6 дней.

 Присоединяйся к самому удивительному и душевному форуму 
страны!

СЛЕТ  АСТРАХАНСКОЙ  МОЛОДЕЖИ

Если дорог тебе 
твой дом
Казачья молодежь Астраханского округа Всевеликого 
войска Донского готовится к областному слёту.

В городе Астрахани 26 и 27 июля 2024 года  состоится Слёт ка-
зачьей молодёжи Астраханской области. Слёт проводится для объ-
единения казачьей молодёжи, а также для сохранения и развития 
духовного наследия и культуры казачества. Помимо этого, на слёте 
пройдут интересные площадки по написанию грантов в казачьей те-
матике. На мероприятие приглашаются казачья молодёжь в возрасте 
от 16 до 35 лет.

КАЗАКИ  В  ЕВРОПЕ

Были, есть и будем
Представители Союза казаков-воинов России и зарубе-
жья провели пресс-конференцию в городе Ясло в Польше.

В ходе мероприятия атаман Союза казаков Польши Марек Васи-
ленко заявил, что они были и остаются в составе организации «Союз 
казаков-воинов России и зарубежья», сообщили нам в пресс-службе 
СКВРиЗ.

В рамках программы также прошло заседание правления Сою-
за казаков Польши, на котором атаман Королевства Испания Алек-
сандр Василенко наградил атамана польских казаков юбилейной 
серебряной медалью с изображением Петра Потемкина за развитие 
отношений между казачьими общинами.

На конференции присутствовали председатель и члены прав-
ления координационного совета организаций российских соотече-
ственников, проживающих в Польше, казаки Союза казаков-воинов 
России и зарубежья Польши, делегации казаков из Испании, Сербии 
и Румынии.

ВСЕРОССИЙСКИЙ  КОНКУРС

Лучшая муниципальная практика
В региональном комитете по делам национальностей и казачества состоялось заседание подкомиссии 

конкурсной комиссии по подведению итогов Волгоградского регионального этапа Всероссийского конкурса 
«Лучшая муниципальная практика» в номинации «Укрепление межнационального мира и согласия, реализация 
иных мероприятий в сфере национальной политики на муниципальном уровне».

В качестве экспертов в со-
ставе подкомиссии выступили, 
помимо представителей орга-
нов исполнительной власти, 
представители научного сооб-
щества: профессор кафедры 
«Право и социально-гумани-
тарные дисциплины» Волго-
градского государственного 
аграрного университета, док-
тор философских наук Ричард 

Данакари, доцент кафедры го-
сударственного управления и 
менеджмента ВИУ РАНХиГС, 
доктор политических наук Алек-
сей Бардаков, а также началь-
ник отдела пресс-центра ГБУ 
«РИАЦ» Светлана Юричева.

Эксперты рассмотрели 
конкурсные заявки, подготов-
ленные городскими округами 
– Волгоград, Волжский, Камы-

шин, а также Котельниковским 
городским и Большечапурни-
ковским сельским поселениями 
Волгоградской области.

При рассмотрении заявок 
особое внимание обращалось 
сразу на несколько критериев 
– актуальность темы, эксклю-
зивность и масштабность ме-
роприятий, творческий подход 
к реализации проекта, его ин-
формационное сопровождение 
и многое другое.

По итогам рассмотрения 
эксперты определили, что из 
семи представленных органами 
местного самоуправления зая-
вок к региональному отбору бу-
дут направлены пять проектов. 
Далее межнациональный муни-
ципальный опыт жителей Вол-
гоградского региона направят 
на рассмотрение региональной 
комиссии Всероссийского кон-
курса «Лучшая муниципальная 
практика».

С протоколом заседания 
можно ознакомиться на сайте 
комитета по делам националь-
ностей и казачества.

Елена КАРАГОДИНА.



27 июля 2024   18:30-20:00
Концерт казачьих творческих коллективов 

в Краснодонском сельском поселеним

28 июля 2024   18:30-20:00
Концерт казачьих творческих коллективов 

в Паньшинском сельском поселении

29 июля 2024  18:30-20:00
Концерт казачьих творческих коллективов 

в Трёхостровском сельском поселении

30 июля 2024  18:30-20:00
Концерт казачьих творческих коллективов 

в Вертячинском сельском поселении
В плавучем фестивале примут участие:
потомственный хоперский казак-песель-

ник, уникальный гармонист и исполнитель на-
родных казачьих романсов Юрий Щербаков;

создатель легендарного ансамбля «Ка-
зачий круг», артист-самородок, исполнитель 
русской народной казачьей песни, собира-
тель и подвижник казачьего фольклора Рос-
сии, московский гость Владимир Скунцев;

мужской ансамбль казачьей песни «Бра-
ты»;

«Крепость» – ансамбль и содружество.

ИюльИюль
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19 ИЮЛЯ - Собор Радонежских святых
В этот день Русская православная церковь вспоминает о всех 

святых Радонежской земли. Празднование установлено в 1981 
году, на следующий день после дня почтения памяти преподоб-
ного Сергия Радонежского.

20 ИЮЛЯ - День памяти Преподобной Евфросинии Мо-
сковской

Православные в этот день чтят память супруги князя Москов-
ского Димитрия Донского. Евфросиния Московская в христиан-
ском мире известна как защитница православной веры и органи-
затор строительства нескольких храмов.

21 ИЮЛЯ - Явление иконы Пресвятой Богородицы в Ка-
зани

Духовное воспоминание о явлении чудотворной иконы Божи-
ей Матери в 1579 году в Казани. В честь события на этом месте 
возвели храм. Сегодня Казанская икона Божьей матери является 
одной из самых почитаемых икон Русской православной церкви.

22 ИЮЛЯ - День памяти Святителя Феодора Едесского
Русская Церковь чествует память епископа Едесского — Свя-

тителя Феодора. Всю свою жизнь святой проповедовал и слыл 
защитником христианства

23 ИЮЛЯ - Положение честной Ризы Господа нашего 
Иисуса Христа в Москве

Согласно церковным писаниям, после распятия Христа воины 
разделили его одежды. Ризу не уничтожили: впоследствии она 
долгое время хранилась в сокровищнице собора Светицховели 
на территории Грузии. А в 1625 году ризу преподнес в дар рос-
сийскому царю Михаилу персидский шах. В честь этого появи-
лась дата в православном календаре.

24 ИЮЛЯ - День памяти Равноапостольной княгини 
Ольги

Дата в православном календаре установлена в память об 
Ольге, супруге великого князя Киевского Игоря. Княгиню счита-
ют просветительницей Руси, известно, что благодаря ей в стране 
появилось множество храмов. Княгиню Ольгу причислили к лику 
святых в 1547 году.

25 ИЮЛЯ - День памяти иконы Божией Матери «Трое-
ручица»

В июле дважды уделяют особенное внимание чудотворной 
иконе Богоматери, которую также называют «Троеручица». 
Празднование совершается 11 и 25 июля.

Волгоградская область испокон веков 
считалась истинной вотчиной донских 
казаков. Они населяли территории от 
Медведицы до Азова, оберегая южные 
рубежи Российской империи от врагов. 
Казачество в исторических источниках 
фиксируется в нашем регионе с XVI века.

Потомственный казак Константин 
Иосифович Недорубов, уроженец хуто-
ра с характерным названием Рубежный 
(ныне входит в составе хутора Ловягин 
Волгоградской области), навсегда вошел 
в историю российского казачества, как 
символ казачьей доблести, славы и несги-
баемого мужества во времена жестоких 
вызовов для Родины, являясь подлинным 
героем Отечества.

Герой Советского Союза, полный ка-
валер Георгиевского креста, награждён 
двумя орденами Ленина, орденом Красно-
го Знамени, многочисленными медалями 

– Недорубов был героем своей страны во 
все времена. 

Фестивальная программа «Дорогами 
Недорубова» проводится Фондом соци-
альных инициатив «Планета Экзар» в 
рамках проекта «Фестиваль казачьей 
культуры «Дорогами Недорубова», под-
держанного Президентским фондом куль-
турных инициатив.

 Проект предполагает продвижение 
казачьей культуры, как места силы Вол-
гоградской области, через пробуждение 
у соотечественников всех поколений, от 
старого до малого, чувства любви к своей 
малой Родине, чувства гордости нашим 
Отечеством. Казачий фестиваль поможет 
осознать каждому соучастнику, как важна 
Родина для человека.

Маршрут  музыкального праздни-
ка охватывает хутора Байбаев, Крас-
нодонский, Кузнецов, станица Ка-
чалинская, хутор Качалино, станица 
Трехостровская, хутор Паньшино, по-
селки Качалино и Сады Придонья, ху-
тора Саркарка, Нижнегерасимовский, 
Вертячий, Песковатка.

На плоту по Дону

Плавучий фестиваль казачьей культуры «Дорогами Недорубова» прой-
дет по Дону 27 июля 2024 года. Музыкальный праздник приурочен к 
135-летию Константина Иосифовича Недорубова.

ВПЕРВЫЕ  В  ВОЛГОГРАДСКОЙ  ОБЛАСТИ

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ  КОНЦЕРТ  В  ПОДДЕРЖКУ  НАШЕЙ  АРМИИ

Любо, братцы, любо!
Благотворительный фонд «Быть добру» 

приглашает 11 августа в 11:00 
в Даниловский  районный дом культуры 
(улица Федорцова, 22) р.п. Даниловка, 

на Благотворительный концерт
Мужского ансамбля казачьей песни «Браты»

в поддержку участников 
специальной военной операции

В программе концерта «Любо, братцы, любо!» наши зрители 
услышат как популярные, так и малоизвестные походные, плясо-
вые, свадебные, лирические казачьи песни.

Завораживающая сюжетная линия произведений полностью 
погрузит вас в атмосферу того времени.

Мужское многоголосье и энергетическая мощь казачьей песни 
в исполнении артистов ансамбля «Браты» пробуждает в слуша-
телях гордость за нашу Родину, любовь к своей Отчизне, к своей 
семье.

Концертная программа казачьего ансамбля помогает слуша-
телю пройти через всю гамму эмоций и впечатлений, плакать и 
смеяться, вспомнить что-то теплое и родное.

Наши зрители прямо на концерте могут внести добровольное 
пожертвование как наличными средствами, так и с помощью 
QR-кода, который также будет в зрительном зале.

Все собранные средства с концерта будут потрачены на по-
мощь фронту, нашим братьям-казакам, участвующим в СВО.

Поддержим нашу армию вместе! Победа будет за нами!
Вход на концерт свободный.

Благотворительная акция «Zа наших»,
Благотворительный фонд «Быть добру»

ПРИМИТЕ  ПОЗДРАВЛЕНИЕ!
Вчера, 18 июля, День рождения отпраздновал 

Александр МАРЧУКОВ, 
заместитель атамана – начальник штаба 

окружного казачьего общества  «Волгоградский казачий округ».

Уважаемый Александр Николаевич!

Сердечно поздравляем Вас с Днём рождения!
От души желаем крепкого здоровья, успехов 

во всех начинаниях, верных друзей и любящей 
семьи. Пусть каждый день будет наполнен радо-
стью и позитивом, а все мечты и желания сбыва-
ются. С Днем рождения!

Александр КРИВЕНЦЕВ, 
атаман Волгоградского казачьего округа, 

войсковой старшина и Правление округа.

Уважаемый Дмитрий Сергеевич!

Казаки и казачки Волгоградской области поздрав-
ляют Вас с Днем рождения! Желаем крепкого здоро-
вья, благополучия, верных друзей, прекрасного на-
строения, свершения задуманных планов! 

Держись брат-казак! 
Быть добру!

20 июля 20-летие со дня рождения отмечает заместитель атамана 
по работе с молодежью Регионального отделения Общероссийской 

общественной организации по развитию казачества 
«Союз Казаков-Воинов России и Зарубежья» в Волгоградской 
области, командир молодежной казачьей народной дружины,

старший вахмистр Дмитрий ЛАВРЕНОВ.


